
 

 

ACTA DE SESIÓN DEL CONSEJO EJE 5 POR UNA MEJOR CALIDAD DE VIDA Y 
FUTURO  

 

En la ciudad de Santiago de Querétaro, siendo las 10:00 horas del día nueve de agosto de dos mil 
veintitrés, en las instalaciones del Centro Cívico del Municipio de Querétaro, con duración 
aproximada de una  hora, se reunieron de manera virtual el Mtro. Miguel Antonio Parrodi Espinosa- 
Coordinador de Gabinete y los secretarios responsables de las líneas de acción del eje 5, Lic. 
Francisco Javier López Guerrero – Coordinador de Información y Estadística de Obra, Lic. Alejandro 
Angulo Carrera – Director del Instituto de Ecología y Cambio Climático, Mtra. Alejandra Haro de la 
Torre-Secretaria de Servicios Públicos, Lic. Missael Adhir Quiroz Magaña – Secretario Técnico, Arq. 
Olga Loza Arteaga – Secretaria Técnica, Arq. José Gustavo Botello Montes – Director General del 
Instituto de Planeación, Mtro. Agustín Luna Lugo Coordinador de Delegaciones e Integrantes 
Ciudadanos del Consejo Eje 5 por una mejor calidad de vida y futuro, Lic. Verónica Capilla 
Gutiérrez-Asistente de Rectoría de la UVM, Mtro. Roberto Méndez López - Rector Universidad 
Marista, Arq. Aldo Norman Alfaro Lara-Presidente del Colegio de Arquitectos del Estado de Qro., 
Ing. Héctor Cisneros Álvarez-Secretario Técnico del XXVI Consejo Directivo del Colegio de 
Ingenieros Civiles del Estado de Qro., y Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y 
Vinculación, Mtro. José Carlos Ojeda Servín – Director de Evaluación y Desempeño con la finalidad 
de celebrar la sesión. 
 

Nos disponemos para el desahogo de la sesión virtual  para la cual fuimos convocados en 
tiempo y forma, misma que se desarrolló al tenor del siguiente orden del día: 

 

I. Pase de lista 

II. Lectura y aprobación del Orden del día 

III. Presentación de la 2da Evaluación de Resultados de Desempeño de avances de los    

programas presupuestarios y ejes de desarrollo conforme a la MIR 2023. 

IV. Asuntos Generales  

V. Fin de la Sesión. 
 

DESARROLLO DE LA PRESENTACIÓN. 
 Mtro. Miguel Antonio Parrodi Espinosa- Coordinador de Gabinete, da la bienvenida a los 

integrantes de la sesión y comenta que es importante que los consejeros ciudadanos hagan sus 

puntualizaciones, observaciones y comentarios, porque el objetivo principal del Alcalde Mtro. 

Luis Bernardo Nava Guerrero es escuchar a todos los integrantes de la sociedad, para tener un 

mejor Querétaro, es por ello que se tiene este ejercicio del blindaje anticorrupción. 

Posteriormente sede la palabra al Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y 

Vinculación y al Mtro. José Carlos Ojeda Servín – Director de Evaluación y Desempeño. 
 

 El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y Vinculación, comenta se les hizo llegar 

la presentación del 2do trimestre, da lectura al orden del día y comenta que es un ejercicio que 



 

 

implementó el Alcalde Mtro. Luis Bernardo Nava Guerrero desde el trienio pasado y no hay 

ejercicio similar que se haga en otros municipios. En este ejercicio se verá el avance de los 6 

ejes, 12 programas y las 126 líneas de acción y con este perfil que sean los presidentes de las 

cámaras, de los Colegios y de los Rectores de Universidades quien se involucran en este 

ejercicio. 
 

 El Mtro. José Carlos Ojeda Servín – Director de Evaluación y Desempeño y el Lic. Sergio 

Manzanilla Cuevas- Jefe de Depto. de Evaluación de Programas Presupuestales, realizan la 

presentación de los programas presupuestarios del eje 5 (P.P.) que es P.P. 9 Municipio planeado, 

ordenado y funcional con un avance del 88.54% y el P.P. 10 infraestructura y movilidad urbana 

con un avance del 87.10% 
 

ACUERDOS DE LA SESIÓN  
 El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y Vinculación, comenta se ha hecho la 

metodología se verán las líneas de acción que están en rojo y amarillo. 
 

 La Mtra. Alejandra Haro de la Torre – Secretaria de Servicios Públicos, comenta que la línea de 

acción 9.9 está en amarillo, pero que no es el % real entonces revisará, es un error de dedo, no 

cree que sea la información correcta, revisará con Secretaría de Desarrollo Sostenible y enviará 

la información correcta al Mtro. Miguel Antonio Parrodi Espinosa-Coordinador de Gabinete para 

corregirla. 

 Lic. Francisco Javier López Guerrero – Coordinador de Información y Estadística de Obra, 

comenta que la línea de acción 10.12 está en rojo porque se refiere al Centro de Innovación y 

Creatividad Qro., se inició la segunda etapa y lleva un avance del 60%, ya para el siguiente 

trimestre ya va estar en verde. 
 

 El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y Vinculación, comenta que al final de la 

presentación que se les envió van las ligas donde están todas las evaluaciones que le realizan al 

Municipio no sólo la Evaluación de Desempeño sino organismos gubernamentales y no 

gubernamentales y se suben de manera puntual por indicaciones del Alcalde Mtro. Luis 

Bernardo Nava Guerrero, también viene la liga y QR de todas las fichas informativas de como se 

construye el sistema de evaluación de desempeño. 

 El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y Vinculación, solicita a los titulares de 

las áreas hacer una presentación de la parte cualitativa. 



 

 

 

 Lic. Francisco Javier López Guerrero – Coordinador de Información y Estadística de Obra, 

comenta que en infraestructura educativa se tiene avance del 83% en mantenimiento de aulas 

en primaria Damián Carmona Josefa Ortiz de Domínguez, en la localidad de San Miguelito, Delg. 

Santa Rosa Jáuregui con una inversión 1.94 MDP, un avance del 68% en construcción de 

techumbre y rehabilitación de plaza cívica en primaria Francisco I. Madero Ma. Pino Suárez, en 

la localidad de Versolilla con una inversión de 2.70 MDP. En infraestructura social se tiene un 

avance 100% en la construcción de pavimento de empedrado, incluye guarniciones y banquetas en la 

continuación de la calle Ignacio López Rayón hasta Niños Héroes, localidad Pie de gallo, Deleg Santa 

Rosa Jáuregui, con una inversión de 1.20 MDP, con un avance 72%  en la rehabilitación de pavimento 

rehabilitación de pavimento de empedrado, incluye guarniciones y banquetas de calle Francisco I. 

Madero, entre Ignacio Zaragoza e Ignacio Pérez, localidad pie de gallo, delegación Santa Rosa 

Jáuregui, con una inversión 1.00 MDP. En mantenimiento vial con un avance del 33% en 

mantenimiento en diversas vialidades en el Municipio de Querétaro, frente 41, con una inversión 

49.75 MDP, con un avance 30% en construcción de conexión vial de calle Hidalgo con circuito 

merlot en la col. san Pedro Mártir, Deleg. Félix Osores Sotomayor, Inversión 2.38 MDP. En 

Infraestructura hidráulica se tiene un avance 30% en rehabilitación de red de drenaje sanitario de 

calles, río actopan, de río nautla a río san Pedro, calle río hondo, de río san Pedro a carretera a 

Chichimequillas y su conexión con calle río Culiacán, colonia Menchaca con una inversión 7.94 

MDP. Con un avance 18% en rehabilitación de colector sanitario, desde presa la versolilla hasta calle 

Salvador Sánchez, y de puntos de conexión de calles Coahuila, Morelos y tabasco, localidad la 

versolilla, Deleg. Santa Rosa Jáuregui, con una inversión 809 mil. En seguridad con un avance del 

40% en construcción de unidad de seguridad táctica canina, k9 Juriquilla con una inversión 19.54 

MDP., en subcomandancia Juriquilla con un avance del 22% con una inversión de 46.99 MDP 

 

 Arq. Olga Loza Arteaga – Secretaria Técnica de la Secretaría de Movilidad, comenta que en 

ordenamiento jurídico de estacionamientos se han atendido y regularizado en el 2do trimestre 

39, emisión de números de folio para los usuarios de transporte de carga 1,861, en 

infraestructura vial biciestacionamientos 6 bloques, 30 bicicletas, en semáforos 15 

intersecciones, emisión de boletas de infracción 1,765, infracciones 1,536, transporte integral 

del Municipio nuevos beneficiarios del 2do trimestre 437, programa auto compartido 49 



 

 

registrados en 2023, Qrobici 1499 en el 2do trimestre, en educación y cultura de la movilidad 

2,382 en 2do trimestre. 
 

 El Lic. Jorge Luis Alarcón Neve – Director de Planeación y Vinculación, comenta que es un 

ejercicio inédito con el acompañamiento de las cámaras, universidades y colegios, hacen que 

este ejercicio sea muy enriquecedor e insiste se puedan abrir espacios en sus instituciones 

porque está la indicación tanto del Alcalde Mtro. Luis Bernardo Nava Guerrero como del Mtro. 

Miguel Antonio Parrodi Espinosa-Coordinador de Gabinete, para poder difundir esta 

información en sus instituciones de lo que está haciendo la administración municipal. 
 

 Finalmente el Mtro. Miguel Antonio Parrodi Espinosa- Coordinador de Gabinete, agradece la 

participación de los consejeros ciudadanos y comenta que ellos son los que hacen fuerte este 

ejercicio de transparencia y rendición de cuentas, se pone a sus órdenes para cualquier duda o 

comentario. 
 

 Habiendo sido agotados los puntos del orden del día de la sesión virtual para la cual fuimos 

convocados, siendo las diez horas con cuarenta y cinco minutos, del día nueve de agosto del año 

dos mil veintitrés se declara finalizada esta sesión.  


